



Incidente IV: ¿Dónde está Miguel?

Carlos Giordano

Question/Cuestión, Nro.75, Vol.3, Agosto 2023

ISSN: 1669-6581

URL de la Revista: <https://perio.unlp.edu.ar/ojs/index.php/question/>

IICom -FPyCS -UNLP

Incidente IV

¿Dónde está Miguel?

Ustedes saben: Question/Cuestión es una publicación periódica científica, académica, que está regulada -en sus principales secciones y lógicas- por los estándares con que validan los conocimientos en los “campos” institucionales de la producción en investigación.

Desde el mismo inicio aceptamos esta forma de producir para legitimar el trabajo de los autores en los procesos que los hacen pertenecer correctamente y los afirma en las respectivas carreras académicas.

Nosotros, miembros militantes de la Universidad pública argentina, en la centenariamente científica Universidad Nacional de La Plata, en la decana nacional y latinoamericana Facultad de Periodismo y Comunicación Social, lo aceptamos y potenciamos para cada autor, para cada docente, para cada investigador, para cada extensionista, para todos aquellos que producen conocimiento, este sitio de visualización activa de todo el proceso desde aquel lejano 2001, hace ya 74 números consecutivos y continuos.

Pero, por fin pero no de final, todo lo dicho no debiera confundirnos, porque siempre está el riesgo de transformarse en autómatas de la edición académica, en publicistas meros de la producción ajena. Seguimos produciendo desde nuestra convicción comunicacional (esa que, con Barbero -Jesús Martín-, sólo comunica si transforma) que se conforma también con la voluntad de decir, de incidir, de meter, de hablar, de intervenir, ante cada ocasión (y tanto más

si algo emerge con esa fuerza que de vez en cuando rompe límites, moldes, cotas, celdas y rejas).

Hace 11 años atrás (justo entre los números 37 y 38) a un año de la tragedia de las mayores inundaciones en nuestra ciudad de residencia -La Plata, Buenos Aires, Argentina- definimos que debíamos dar cuenta productivamente de ese incidente total, arrasador. Y así nació una sección que sólo emerge cuando nos desborda la “razón pesimista” y la producimos con optimismo voluntarioso... con esa intuición que sigue asistiéndonos cuando el corazón vuelve a sentir el paso caudaloso de tiempos e injusticias.

Le dimos en llamar Incidentes y a aquel Primero, le sucedió un Segundo ante la muerte joven de nuestro compañero Jorge Huergo Fernández y un Tercero promediando la Pandemia del COVID-19.

Incidentes inició con una reflexión que seguimos afirmando: la “normalidad” es estar en emergencia, nos avisen o no, tengamos alguna ocasión para festejar o sufrir personalmente, o no... la emergencia es una característica de un sistema que promueve la violencia como forma de interacción vital entre los humanos entre sí, de nosotros con los animales, de nosotros con los vegetales, con el ambiente, con las piedras y con los símbolos... si la violencia es el método, que nosotros estemos en emergencia es la constante... aceptémoslo y pensemos en cómo dar cuenta de los incidentes, para ver si nos encontramos un ratito antes de que llegue el agua, de que nos “embarquen” nada metafóricamente en guerras, guerritas, catástrofes, emergencias, y tengamos la oportunidad de empezar a programar la salida, la sobrevida, los cumpleaños, las normalidades...

Hace 30 años un grupo de policías de la Provincia hizo uso de las herramientas complejas y completas del Terrorismo de Estado perfeccionadas en la aún resonante Dictadura del Proceso de Reorganización Nacional, detuvo, torturó y desapareció a Miguel Brú.

No fueron unos criminales circunstanciales, no lo son. Son y fueron prácticos de toda la parafernalia tecnológica, delictual, jurídica, pornográfica, tan experimentada y transmitida como el modo de proceder contra lxs militantes, contra lxs jóvenes, contra lxs pobres, contra lxs trabajadores...

Este proceder es una verdadera tecnología de impunidad que, como emblema y síntesis horrorosa, produce esa categoría espeluznante de la permanencia sin fin del crimen: el/la/lo desaparecido/a.

Eso que sigue sucediendo, eso a lo que no hay que acostumbrarse, eso que sigue hiriendo y que no cicatriza: lo desaparecido, cuando se lo hace desaparecer parece un incidente, algo que se va a resolver aunque sea con un nuevo estado de la materia... pero esta categoría que la Dictadura genocida argentina le legó a la Humanidad, tiene la maldad primordial de seguir sucediendo... por eso es que la producción que hoy ponemos en orden público vuelve a ser un Incidente.

Por todo esto, Question/Cuestión sale excepcionalmente hoy, una vez más... Les compartimos lo que hemos pedido como "donaciones", lo que nos han hecho llegar los compañeros, lo que produjimos desde ambos lados del mostrador, como polemistas, como periodistas, como entrevistadores, como analistas... no sólo para cubrir solidariamente las "pobrezas" y capear las "inclemencias" sino para autodenunciarnos, también, autocríticamente, por la "incapacidad", la falta de "planificación", en que hemos incurrido desde la investigación en comunicación... porque qué débil sería la estrategia de transformación social, cultural y política, si no diéramos cuenta que son las tácticas que hemos construido hasta aquí las que provocan y provocarán todos los Incidentes, toda la Emergencia...

Incidente N°4: ¿Dónde está Miguel?, no como una pregunta retórica sino como un imperativo político, moral, estético, vital, hasta que suceda la Justicia.

cjg, 17 de agosto de 2023 (30 años)